

Nouvelle appellation et revitalisation vont de pair

En réponse à la lettre d'opinion de Maxime Rousseau, publiée dans le Nouvelliste du samedi 4 novembre, je suis l'illuminé et le débile qui propose un changement de nom pour le Bas-du-Cap.

J'ai grandi dans le Bas-du-Cap, ma conjointe y est née et son père a travaillé toute sa vie à la sueur de son front à la «shop de papier». Alors, pour citer Maurice Chaplan: «L'esprit brille davantage dans le dénigrement que dans l'éloge», n'est-ce pas ?

Pour vous situer un peu, je suis le président fondateur du Festival des amuseurs publics de Cap-de-la-Madeleine. Avec de merveilleux bénévoles, nous avons créé cet événement pour revigorer ce secteur. Si je propose, pour vous citer, une «folie toponymique», c'est uniquement pour redonner une fierté à ce secteur, qui en a grandement besoin.

Pour moi, une nouvelle appellation et une revitalisation vont de pair. Déplorant la décrépitude du secteur, j'ai décidé il y a un an de m'impliquer activement pour la revitalisation du District de la Madeleine. J'ai participé à une



Pour l'auteur de cette lettre ouverte, nouvelle appellation et revitalisation vont de pair pour le Bas-du-Cap.

cohorte citoyenne au sujet du terrain de l'ancienne usine Aleris.

Récemment, j'ai assisté à une assemblée d'information concernant la réfection du boulevard Sainte-Madeleine. Combien de fois ai-je entendu: «si ça fait dur dans le Bas-du-Cap». En effet, l'expression

«Bas-du-Cap» est ancrée dans les cœurs des Madelinois, c'est un fait. Sans pour autant faire table rase du passé, il n'en demeure pas moins que l'heure est venue de donner un sérieux coup de barre à ce secteur avant qu'il ne devienne un ghetto des moins nantis de la ville.

Et il y a tant à faire... Voici quelques exemples :

- Est-ce que l'église Ste-Madeleine qui tombe en ruine depuis 2013 disparaîtra bientôt du paysage?
- Les parcs du Moulin et des Chenaux ont besoin de beaucoup

d'amour. Besoin d'un contrôle de la végétation et remise en place des murets. Rénover le kiosque décrépit de l'îlot du parc du Moulin;

- Il faudrait un meilleur contrôle de la végétation qui envahit les trottoirs sur la rue Saint-Maurice;

- La Ville de Trois-Rivières réparera-t-elle finalement la conduite d'eau problématique de l'étang Sainte-Marie au Sanctuaire Notre-Dame-du-Cap? Les visiteurs ont remarqué que ce site historique et touristique avait perdu de sa splendeur;

- Il y a tous les locaux commerciaux laissés à l'abandon.

Alors, un nouveau nom et une revitalisation vont de pair et cela n'a rien à voir avec de la «sémiotique du classisme», comme vous dites. Au cours de discussions récentes sur ce sujet, un citoyen a proposé «Cap-sur-le-Fleuve». Pourquoi pas?

Le Bas-du-Cap, simple appellation, disiez-vous? Certes, mais c'est aussi un lieu où toute une fierté est à rebâtir. Et c'est là que la «pyramide de Maslow» prendra tout son sens!

Pierre Catellier
Trois-Rivières